

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año 11

Miércoles 26 de Diciembre de 1900

Núm. 393

## VIAJE REGIO

Dice *El Porvenir de Sevilla* que personas que tienen frecuente comunicación con la familia real han asegurado que la Reina tiene el proyecto de venir a pasar la primavera próxima en la vecina capital, realizando así su propósito de que el Rey conozca las regiones de sus Estados antes de llegar a la mayor edad.

A esto indudablemente deben obedecer las obras que se están realizando en el Alcázar y las restauraciones que se han hecho en los decorados y en la tapicería y mueblaje del real palacio.

Dice también el periódico aludido que los Reyes pasarán en Sevilla por lo menos el mes de Abril. "Fuimos al Alcázar—añade—con la intención de informarnos de lo que allí supieran como esas noticias se reservan cuidadosamente por las personas que por su cargo deben saberlas, no quisimos preguntar a nadie y nos limitamos a observar, convenciéndonos de que la noticia tiene verdadero fundamento al ver que en las reales habitaciones y en sus dependencias se hacen obras de reforma y se trabaja en instalaciones de cañerías y otras mejoras, que sin duda responden a la necesidad de ponerlas en condiciones de alojar cómodamente a sus reales dueños."

## EN EL AYUNTAMIENTO

### Asamblea municipal

La sesión del lunes se abrió a las tres de la tarde bajo la presidencia del Alcalde Sr. Velasco.

Aprobada el acta de la anterior, se leyeron dos mociones solicitando que no se eleve el precio de las sepulturas temporales.

La minoría republicana hizo constar que estaba dispuesta a impugnar el aumento referido, pero que desistía de hacerlo en vista de las mociones presentadas.

Leído el presupuesto para el próximo año, el Sr. Ogazón pide que en adelante se imprima dicho documento y se reparta a los asociados para que puedan examinarlo con el detenimiento debido.

A continuación se promueve un largo debate, acordando al fin discutir el presupuesto por capítulos.

Y fueron aprobados todos los correspondientes a ingresos, con la única modificación de rebajar a cuarenta pesetas el valor de las sepulturas temporales y de eximir de los derechos de inhumación a los cadáveres de familias que tengan panteones en propiedad y se justifique que son pobres.

Del presupuesto de gastos sufrió dos modificaciones el capítulo primero, consistente una en rebajar a 125 pesetas la suma consignada para gratificaciones de empleados, y otra en suprimir la plaza de oficial de la sección de consumos.

Aprobado integró el capítulo segundo, se procedió al examen del tercero ampliándose en él a cinco el número de interventores municipales de los fe-

latos, por hallarse hoy uno de estos sin dicho funcionario; creando una plaza de peón caminero que cuide el camino vecinal de las Ermitas, y aumentando siete luces eléctricas en el alumbrado público del Puente y del Campo de la Verdad.

El capítulo quinto no sufrió modificación alguna; en el sexto se repuso la plaza suprimida de practicante de la casa de socorro; los capítulos restantes aprobáronse sin enmiendas.

Se acordó aplazar para su estudio el expediente relativo a la contratación del molino, que ha de servir para que continúe en él la fábrica militar de harinas.

Nombróse una comisión compuesta de los señores Carreño, Ogazón y Jiménez Amigo para el examen de cuentas del año 1899-900 y del período semestral.

Terminada la sesión de la Asamblea, se constituyó el Ayuntamiento para celebrar su sesión ordinaria, y en ella se acordó autorizar al señor Lewenffel para la instalación de una fábrica de productos esmaltados y se repitió la votación verificada el lunes anterior para la provisión de las tenencias de Alcalde.

## CRIMEN ESPANTOSO

En la caseta de la línea férrea de la compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante, próxima a la estación de Balalcázar, se desarrolló anteaer una sangrienta escena.

Al pasar por dicho sitio el tren de mercancías número 57, observó el maquinista que al lado de un poste del telégrafo, en el kilómetro 36, había el cadáver de un hombre.

Detúvose el tren, y los empleados de la Compañía comenzaron a hacer indagaciones sobre tan extraño hallazgo.

La única persona que apareció por aquellos sitios fué una mujer, cuyo rostro estaba ensangrentado, revelando cierta inquietud y zozobra que hicieron sospechar de su participación en la muerte de aquél hombre.

Contestando a preguntas del maquinista, dijo que el referido cadáver era el de su marido, guarda de la vía.

Añadió que había sido asesinado por el capataz de la brigada número 315.

Lo ocurrido, según nuestras noticias fué lo siguiente:

El capataz de dicha brigada, resentido con el guarda por que éste dió cuenta a su jefe de que en los rails había un tornillo flojo, a consecuencia de cuya denuncia la Compañía rebajó de categoría al capataz y lo trasladó a la estación de Ariza, salió anteaer a las tres de la tarde armado de una escopeta, y disparando sobre el guarda, le atravesó el corazón de un balazo, dejándolo muerto en el acto.

Al oír las detonaciones salieron de la caseta donde se hallaban las mujeres de los dos operarios, dirigiéndose al lugar del suceso, y entonces el capataz disparó de nuevo la escopeta sobre la mujer de su víctima. Al huir ésta desfavorada, recibió otro disparo en el mismo sitio y la infeliz se arrojó al suelo dándose por muerta.

No satisfecho todavía el feroz capataz, entró en la caseta persiguiendo a su mujer, a la cual dió una terrible puñalada en el cuello con una navaja barbera, que le ocasionó la muerte, y en el mismo momento se degolló el capataz con la propia navaja.

Los cadáveres del marido y de la mujer fueron encontrados completamente desfigurados: un cerdo que ha-

bía en la caseta les hizo horribles destrozos en la cara.

El suceso, del que inmediatamente se dió cuenta al Juzgado, ha producido honda impresión entre los vecinos de aquellos pueblos.

## Información militar

EN CORDOBA.

Esta tarde a las dos ha revistado el armamento de Lanceros de Sagunto, tercer regimiento de Caballería, el excelentísimo Sr. Gobernador Militar de esta plaza general Díaz de Cevallos, haciendo grandes elogios del cuerpo y de la pulcritud y cuidado que respaldó en las armas objeto de la revista.

Por telegrama recibido anteaer en esta capital, se sabe que se encuentra mejor, después de haber recaído en su enfermedad, nuestro estimado amigo el capitán de Lanceros de Sagunto D. Domingo Aranda y Fernández de Córdoba, que reside accidentalmente con licencia temporal en Baena.

Ha sido destinado al regimiento de la Reina, al primer teniente D. Pedro Rodríguez Ramírez.

Servicio de la plaza para el día 27 de Diciembre.—Guardia del Principal y Cárcel, la Reina.—Jefe de día, el comandante del mismo D. Carlos González Vidarte.—Imaginería, el coronel de Sagunto D. Clemente Obregón de los Ríos.—Vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, la Reina, séptimo capitán.—De orden de S. E.—El capitán mayor de plaza.—Antonio Zurita.

## Mercados de aceites

Los mercados andaluces se hallan completamente paralizados, por la época del año en que nos encontramos.

Forma gran contraste, a juicio de los productores de esta región, la escasa importancia de la cosecha con la baja en la cotización de la especie, por lo cual es de suponer que pasado este período de fiestas, cuando los negocios recobren su animación ordinaria, han de alcanzar los aceites más elevados precios.

Se elaboran pocos aceites finos.

En Sevilla se venden los aceites a 47 y 47 1/2 reales arroba.

En Córdoba se halla nivelada la oferta con la demanda y los precios de los aceites frescos no han sufrido variación.

Es general el precio de 43 1/2 a 44 reales arroba en los molinos.

En Málaga dichos caldos se ofrecen a 44 1/2 y a 45 en puercas.

Los negocios acusan bastante flojedad en Aragón y Valencia, por la escasa demanda que se advierte.

## NECROLOGÍA

### Doña Felisa Herrero y Escribano

Anteaer se celebraron en la iglesia parroquial de Villa del Río solemnes funerales en sufragio por el alma de aquella respetable y piadosa señora, concurriendo a la fúnebre ceremonia gran número de personas de todas las clases de la sociedad.

Enviamos el pésame a su viudo y a sus hijos D. Antonio Sánchez Herrero, presbítero; D. José, profesor de primera enseñanza de las Escuelas Pías de esta capital, y doña Catalina, profesora titular de la expresada villa.

## Don José Cantarero y Castilla

A la avanzada edad de ochenta y un años ha fallecido en Cañete de las Torres el acaudalado propietario de aquel nombre, cuyas relevantes cualidades y caritativos sentimientos le habían conquistado la consideración y el aprecio de todos cuantos le conocían dentro y fuera de la referida localidad.

Reciba su apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento.

## Don Antonio Jurado Calero

El ilustrado hijo de Montoro y Médico primero de la Armada, cuyo nombre figura al frente de estas líneas, entregó su alma al Señor en San Fernando el día 19 del corriente.

El finado se distinguió en las campañas de Cuba y Filipinas, prestando excelentes servicios con exposición de su vida, y gozaba en el ejército de un elevado concepto.

¡Descanse en paz el alma del finado!

## De Instrucción pública

El Sr. Rector de la Universidad de Sevilla ha acordado excitar el celo de los maestros de primera enseñanza para que cuiden de que se cumplan cuantas prescripciones se contienen en las instrucciones publicadas para llevar a efecto el próximo censo de población, dado que ellos forman parte de las juntas municipales como vocales de las mismas.

Se encuentra vacante en Santander la Secretaría de la Junta de instrucción pública de aquella provincia, por defunción del propietario que la desempeñaba.

Por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se han pedido a las Escuelas Normales de este distrito universitario, varios datos estadísticos comprendidos en el número de alumnos aprobados de ingreso en los expresados cinco años, el número de alumnos oficiales y en el de libres en los mismos, el número de maestros rivalizados, con separación de elementales y superiores, y los alumnos matriculados en los diferentes cursos y en el año académico de 1900 a 1901.

## PLUMADAS

El porvenir

Poco a poco había ido perdiéndose el murmullo que dejó tras sí la concurrencia que abandonaba el teatro, refocilándose al recuerdo del placer gustado y retrotrayendo a la memoria las escenas que causaron más impresión en el ánimo.

Las luces del anchuroso paseo habían quedado reducidas a la mitad y por él sólo transitaba alguno que otro trasnochador y tal cual encargado de la vigilancia nocturna.

Aun parecían repercutir en el silencio de la noche las voces femeninas, y en el ambiente vagar los aromas de sus perfumes y el aire glacial de la madrugada azotando el rostro, marcaba la retirada y el abrigo con que se debía cubrir el cuerpo.

A los débiles resplandores de un farol del alumbrado público se veían dos chicleos que se acaloraban de vez en cuando al disputar, y con el sonido de sus ásperas voces, de sucias palabrotas y blasfemias, mezclábanse sonidos metálicos.

A no presenciario, nadie creería que la causa de las disputas era el juego; pero ello es lo cierto que estaban jugando a aquellas horas a las chapas.

Poder del vicio, que no otra cosa, es el origen de una escena de esta clase, de madrugada, y por quienes tal vez estuviesen con los estómagos vacíos por no haberse llevado a la boca manjares para la cena.

Y esto es más lamentable porque revela el modo de pensar de una generación que viene

tras la nuestra enarbolando el estandarte del vicio como emblema de sus deseos, como única norma de sus acciones.

Aspiraciones de esta clase, dominación de los vicios sobre la voluntad, subyugada por ellos, es un porvenir más triste, más oscuro que el nada lisonjero por el que en la actualidad se atraviesa.

Aureliano G. Chacel.

## Riñas de gallos

Aunque el Circo gallístico de la plaza de las Doblas abrió ayer sus puertas, no se presentaron bichos para pelear.

Las primeras riñas se verificarán, por consiguiente, el día 1.º de Enero ó el día de Reyes.

Este año actuará como Presidente Rafael Milla y como jueces *El Rubio y Matacán*.

Las galleras de este último, así como las de Ariza y Aparicio, Vizcaya y Roldán, tienen muchos y muy buenos animales.

De Sevilla también se propone enviar el aficionado Serra lo más escogido de sus jaulas.

Con todos estos elementos y algunos otros que se preparan, la temporada, que ya se ha inaugurado en la capital vecina, se irá aquí animando y la afición estará de enhorabuena.

## TAURINAS

En la iglesia parroquial de San Miguel se han unido hoy con los indisolubles lazos del matrimonio, la apreciable Srta. Soledad Rodríguez Sánchez y el aplaudido banderillero Fernando Díaz, *Mancheguito*, siendo padrinos Rafael Guerra Bejarano y su esposa doña Dolores Sánchez.

Anoche recibió las aguas del bautismo en la misma iglesia y con los mismos padrinos, un hermoso niño, primer hijo del valiente matador de toros Antonio de Dios, *Conejito*.

A juzgar por los preparativos que se están haciendo, la encerrona que organizada por el «Club Guerrita» ha de tener lugar mañana en Rabanales, estará animadísima, y los dueños de carruajes de alquiler harán su agosto, aunque estamos en diciembre.

En Lorca se proyecta para el mes de Mayo una corrida extraordinaria, en que tomará parte Quinito, Lagartijo y Machaquito.

## INVENTO

### EL TELEFONO SIN HILOS

Según parece, la ciencia acaba de dar un último y definitivo paso respecto de una cuestión de tanta importancia práctica como es la telefonía sin hilos.

De tal adelanto es deudora la humanidad al inventor norteamericano James Kelsey, que ha practicado hace pocos días ensayos concluyentes en Minneapolis.

Utilizando los aparatos por él inventados, ha podido establecer comunicaciones de una a otra orilla del Mississippi, y a una distancia de mil pies, luchando ventajosamente contra las pésimas condiciones atmosféricas que coincidieron con las pruebas.

Al terminarse éstas se encontraron helados los receptores, y un ferrocarril eléctrico, establecido en las inmediaciones, deó sentir su desfavorable influencia en los aparatos.

A pasar de tantos inconvenientes y dificultades, el resultado obtenido demuestra palmariamente que el teléfono sin hilos ha pasado a ser una realidad.

“MAÑANA, SERÁ OTRO DIA...”

Maximiliano José, aquel famoso príncipe de Baviera que ocupó el trono de su país desde 1818 a 1825, fué uno de los soberanos más discretos y cultos que en aquellos tiempos rigieron un Estado.

Citábase como ejemplo de su saber las bases que luego sirvieron para formar la constitución ó código fundamental bávaro, cuyas principales disposiciones dejó formuladas en esta forma:

«Libertad completa de opiniones, con la restitución legal que los abusos indiquen; igualdad ante la ley de todos los súbditos, pero con las diferencias y consideraciones debidas al mérito; igualdad de deberes para los que hayan de cumplirse con el Estado; imparcialidad y rapidez en la administración de Justicia; proporcionalidad en los tributos, y orden severo y responsabilidades en la administración pública.»

Cuando dió á conocer é uno de sus primeros ministros el extracto de tales disposiciones, éste le dijo que aquella obra tenía que ser objeto de largas y detenidas discusiones; á los que Maximiliano José respondió:

—Podrá ser mañana objeto de largas y prolijas deliberaciones, pero hoy es obra de mi libre y constante voluntad.

SANIRUN SPORT

Perdices y codornices inglesas

Los ingleses están practicando, con éxito, ensayos conducentes á aclimatar en su isla todas las clases de caza que se producen en Australia y en el Canadá.

Hasta ahora han conseguido encastar codornices americanas, que no emigran como la codorniz ordinaria.

La importación de la perdiz húngara ha ofrecido también excelentes resultados, por ser eminentemente prolífica.

Este animal cambió por completo de caracteres al aclimatarse en Inglaterra, que reúne condiciones de clima y de alimentación, en extremo favorables para su desarrollo.

Así sucede, que las perdices húngaras, ya aclimatadas, adquieren mayores dimensiones y peso que sus congéneres residentes en su país de origen.

Ofrecen la particularidad estas aves de no cruzarse con las existentes en Inglaterra.

Si á estos adelantos se une la escrupulosidad con que en aquel dichoso país se observa la legislación caza, preciso es reconocer que los aficionados británicos a la noble sport están de cumplida enhorabuena.

LAS ESTRELLAS

Cuento

Quando yo cuidaba rebaños, permanecía semanas enteras sin ver alma viviente; mas pensando siempre en Estefanía, mi patrocinita, la más linda criatura en diez leguas á la redonda. Un día vino á verme sobre una hermosa mula, pero me abandonó muy luego.

Quando desapareció por la pendiente del camino, me parecía que los guijarros que hacían rodar los cascos de la mula, me caían uno á uno sobre el corazón. Yo los oí por mucho rato. Y hasta el fin del día permanecí como adormecido no atraviéndome á moverme por no ahuyentar mi sueño. Hacia la tarde, cuando los lejanos valles comenzaban á ponerse azules, y las ovejas,

balando, se empujaban para entrar en el redil, oí que me llamaban por la pendiente del camino y vi aparecer á la señorita, no ya risueña como antes, sino temblando de frío y de miedo. Parece que al pie de la colina había encontrado el río crecido á causa de la lluvia y con su afán de pasar se había arriesgado hasta ahogarse. Pero lo peor era que á tal hora no era posible ya pensar en volver á la quinta, porque la señorita sola, no hubiera podido nunca dar con el vado, y yo no podía abandonar el rebaño.

La idea de pasar la noche en la montaña la atormentaba vivamente; sobre todo por la inquietud de los suyos. Yo la tranquilizaba lo mejor que podía.

—En Julio las noches son cortas, señorita... No será más que un mal rato.

Y encendi, sin perder tiempo, una hoguera para que calentara sus pies y secara su bata, toda empapada en el agua del río. En seguida le traje leche y quesillos; pero la pobrecilla no pensaba en calentarse ni en comer; y al ver sus lágrimas, yo también tenía ganas de llorar.

La noche había cerrado completamente. No quedaba sobre la cresta de las montañas más que un polvo de sol, un vapor de luz del lado del Poniente.

Quise yo que nuestra señorita entrara á descansar en el redil. Habiendo extendido sobre la paja fresca una hermosa piel, completamente nueva, le di las buenas noches y fui á sentarme afuera, delante de la puerta... Dios me es testigo de que, á pesar del fuego de amor que me encendía la sangre, ningún pensamiento indigno de ella vino á perturbar mi espíritu; sólo sentía un inmenso orgullo al pensar que en un rincón del redil, cerquita del rebaño, veía dormir con ojos curiosos á la hija de mis amos, como si fuese una oveja más preciosa y más blanca que las demás; ella reposaba tranquila, confiada en mí. Nunca el cielo me había parecido tan profundo, las estrellas tan brillantes... De repente se abrió la puerta del redil y apareció la bella Estefanía. La infeliz no podía dormir. Los animales del rebaño se movían entre la paja y bajaban entre sueños.

La señorita no había podido dormir, y entre dar vueltas sobre aquel lecho improvisado y venir junto al fuego, había preferido lo último. Viendo esto, le di mi piel de cabra y avivé la llama; y permanecimos sentados, uno cerca del otro, sin hablar. Si alguna vez habéis pasado la noche á la intemperie, no ignoraréis que en el momento en que principiamos á dormiros, hay un mundo misterioso que se despierta á nuestro alrededor, entre la soledad y el silencio. Entonces las fuentes hacen más perceptibles sus murmullos, y los estanques dejan escapar pequeñas llamas misteriosas. Todos los genios de la montaña van y vienen libremente; hay en el aire frotemiento, como si se oyese el crecimiento de las ramas ó el desarrollo de la yerba. El día es la vida de los seres; la noche es la vida de las cosas, y cuando uno no está acostumbrado á hallarse frente á frente de ella, da miedo.

Así la señorita estaba temerosa, y al menor ruido se estrechaba contra mí. Una vez un grito largo y melancólico partió del estanco de abajo y subió ondulado hasta nosotros. En el mismo momento una hermosa estrella errante se deslizó por encima de nuestras cabezas, como si aquella queja que acabábamos de oír llevara una luz consigo.

—Y eso, ¿qué es?—me preguntó Estefanía en voz baja.

—Un alma que entra en el paraíso, señorita—le respondí, y me hice la señal de la cruz.

Ella también se santiguó, y quedó por un momento vacilante y sobreco-gida. Después me dijo:

—¿Entonces es verdad que vosotros los pastores sois brujos?

—De ninguna manera, señorita; pero nosotros vivimos aquí más cerca de las estrellas y sabemos su vida y su historia mejor que los habitantes de la llanura.

Estefanía se quedó mirando hacia arriba, con la cabeza apoyada en la ma-

no, envuelta en mi piel de cabra, como un pastorcillo celestial.

—¿Cuántas hay! ¡Qué bello es esto! ¡Yo no había visto tantas!... ¿Y sabes tú sus nombres?

—Sí señorita... Esperad. Justamente encima de nosotros tenemos el Camino de Santiago. Va de Francia rectamente á España. Fué trazado por Santiago de Galilea para mostrar la ruta al bravo Carlos Magno cuando éste hacía la guerra á los sarracenos. Mirad, más lejos tenemos al Carro de las Almenas, con sus cuatro ejes resplandecientes.

Las tres estrellas que van delante son las tres bestias que lo tiran, y esa más pequeñita, que se ve inmediatamente unida á la tercera, es el Carretero. ¿No veis alrededor esa lluvia de estrellas que parecen caídas del Carro? Esas son las almas que el buen Dios quiere para sí.

Mirad un poco más abajo. Allí están las tres Marias, que también se llaman los tres Reyes. Ese es nuestro reloj. Con sólo verlas yo os puedo asegurar, sin errar, que en este momento es algo más de media noche.

Pero la más preciosa de todas las estrellas, señorita, es la nuestra, la estrella de los pastores, que nos alumbrá á la hora del alba, cuando salimos con nuestros rebaños, y al caer de la tarde, cuando volvemos con ellos. Nosotros la llamamos Maguelona, la bella Maguelona, que corre tras de Pedro de Provenza y se casa con él cada seis años.

—¿Hay también matrimonio entre las estrellas?

—Sí, señorita, ciertamente.

Y mientras yo trataba de explicarle lo que eran estos matrimonios, sentí algo fresco y suave que rozaba lentamente sobre mi hombro: era su cabeza soñolienta, que se apoyaba sobre mí, llena de cintas, de encajes y de preciosos cabellos ondulados.

Permaneció así, sin moverse, hasta que los astros del cielo palidecieron, y se borraron ante la luz del día. Yo la miraba dormida, algo turbado en el fondo de mi ser, pero santamente protegido por esa clara noche que sólo me ha dado siempre tranquilos pensamientos.

Alrededor de nosotros las estrellas continuaban su marcha silenciosa, y yo me figuraba que la más brillante, la más hermosa, la más querida, había perdido su camino para venir á reclinarse sobre mi hombro...

Alfonso Daudet.

Ingleses y boers

Prisioneros en libertad.—Comunicaciones interrumpidas.

Londres 25.—Telegramas recibidos de Pretoria dicen, que 300 ingleses que fueron apresados por los boers en el combate de Nooitgedach, han sido puestos en libertad, uniéndose al regimiento de que formaban parte.

—A consecuencia de las lluvias siguen interrumpidas las comunicaciones, haciéndose muy difícil para los ingleses el movimiento de sus tropas.

—De Capetow comunican que ha llegado á Aar el general Kitchener, dispuesto á adoptar enérgicas medidas para rechazar á los boers. Estos han invadido la colonia del Cabo.

—El Daily Mail conforma que la situación es gravísima y llama acerca de ella la atención del gobierno y de las autoridades militares.

La ansiedad del público por conocer la verdad de lo que ocurre es grande.

Noticias de Roma

Ceremonia solemne.—El cierre de las Puertas Santas

Roma 25.—Hoy ha tenido lugar la solemne ceremonia de cerrar las Puertas Santas.

Las tropas pontificias estaban encargadas de ordenar el acceso á la Basílica, de los 8.000 invitados al acto.

A la izquierda de la Puerta Santa se hallaba situado el trono del Papa.

En frente, las tribunas destinadas á los soberanos, príncipes, diplomáticos y representantes de la nobleza.

Después que el Sumo Pontífice bendijo á los fieles, oró en el altar mayor é inmediatamente se dirigió á la Puerta Santa.

Luego que pasó la comitiva, lo hizo el Santo Padre y arrodillándose ante la puerta, cogió una paleta de oro é hizo tres montoncitos, colocando sobre ellos tres ladrillos y, sobre éstos, algunas inscripciones conmemorativas, medallas de oro, plata y bronce y un retrato del Papa.

Finalmente varios obreros cubrieron la puerta con un lienzo figurando mármol.

Su Santidad se mostró muy animoso y presenta aspecto de salud.

Ferro-carriles Andaluces

Linea de Córdoba á Málaga

El cuadro de marcha que comenzará á regir desde el día 1.º del próximo Enero en esta línea es el siguiente:

Trenes descendentes

Mixto.—Córdoba, salida á las 7.27.—Cercadilla, llegada 7.31, salida 7.33.—Valchillón 7.49 y 7.50.—Torres-Cabrera 8.12 y 8.13.—Fernán-Núñez 8.29 y 8.30.—Montilla 9.6 y 9.12.—Aguilar 9.26 y 9.29.—Campo Real 9.57 y 9.58.—Puente Jenil 10.6 y 10.12.—Sud expres.—Córdoba, salida 11.55.—Cercadilla 11.58.—Valchillón 12.7.—Torres Cabrera 12.25.—Fernán-Núñez 12.38.—Montilla 13.2 y 13.7.—Aguilar 13.18.—Campo Real 13.38 y 13.41.—Puente Jenil 13.49.—Correo.—Córdoba 12.75.—Cercadilla 12.19 y 12.23.—Valchillón 12.33 y 12.34.—Torres-Cabrera 12.57 y 12.58.—Fernán-Núñez 13.12 y 13.13.—Montilla 13.44 y 13.49.—Aguilar 14 y 14.3.—Campo Real 14.28 y 14.39.—Puente Jenil 14.36 y 14.43.—Facultativo de mercancías núm. 208.—Cercadilla 13.15.—Valchillón 13.34 y 13.54.—Torres Cabrera 14.43 y 15.4.—Fernán-Núñez 15.31 y 15.51.—Montilla 16.53 y 17.48.—Aguilar 18.10 y 18.58.—Campo Real 19.54 y 20.15.—Puente Jenil 20.28.

Trenes ascendentes

Sud-expres.—Puente Jenil 1.40 y 1.43.—Campo Real 1.50.—Aguilar 2.25.—Montilla 2.41 y 2.47.—Fernán Núñez 3.10.—Torres Cabrera 3.23.—Valchillón 3.45.—Cercadilla 3.56.—Córdoba 4.—Correo.—Puente Jenil 13.30 y 13.20.—Campo Real 13.28 y 13.39.—Aguilar 14.2 y 14.5.—Montilla 14.18 y 14.23.—Fernán Núñez 14.44 y 14.45.—Torres Cabrera 14.57 y 14.58.—Valchillón 15.17.—Cercadilla 15.26 y 15.27.—Córdoba 15.30.—Mixto.—Puente Jenil 17.53 y 18.13.—Campo Real 18.26 y 18.29.—Aguilar 18.50 y 19.1.—Montilla 19.22 y 19.30.—Fernán-Núñez 19.58 y 19.59.—Torres Cabrera 20.15 y 20.16.—Valchillón 20.38 y 20.39.—Cercadilla 20.50 y 20.55.—Córdoba 21.—Facultativo de mercancías núm. 309.—Puente Jenil 3.59 y 4.19.—Campo Real 4.41 y 5.6.—Aguilar 5.55 y 6.5.—Montilla 6.38 y 6.58.—Fernán-Núñez 7.41 y 7.42.—Torres-Cabrera 8.4 y 8.14.—Valchillón 8.50 y 9.—Cercadilla 9.21.

Los trenes facultativos núm. 208 y 209, llevan coches de viajeros, sin que la compañía responda de su enlace con los demás trenes.

EN LAS ENTRAÑAS DE LA TIERRA

Un periódico de Génova da algunos permenores interesantes acerca de la gigantesca empresa de perforar el Sim-

pón, empresa que ha sido emprendida sirviéndose de una derivación del Ródano como principal generador de la fuerza motriz puesta en acción. Pero la montaña ha contestado á los continuos ataques de las máquinas perforadoras poniendo en acción un terrible elemento de combate que tenía reservado en sus entrañas; el calor, elemento que resiste á todas las medidas y desbarata todos los planes ideados por los ingenieros para resistirlo.

El aire que se respira en el interior del subterráneo se eleva á 39 grados de temperatura, y se cree que cuando sea atacada la masa central alcanzará muy pronto 40 y 42 grados.

Los técnicos luchan, empleando todos los recursos de su ingenio, para conjurar este verdadero peligro; pero desgraciadamente, hasta ahora las combinaciones empleadas no han sido eficaces.

Los manantiales que surgen á cada instante, á medida que los instrumentos perforadores avanzan en su obra destructora, tiene 33 grados de temperatura, y como ya hemos dicho, no ha alcanzado aún su elevación máxima.

Para mantener á una temperatura más soportable la columna de aire lanzada en el tunel por las máquinas de airoar, se pensó introducir en el subterráneo grandes corrientes de agua fresca pulverizada, pero esta se calienta rápidamente al contacto de las ardientes rocas impidiendo que se produzca el efecto apetecido. También se trató de aliviar la situación de los obreros suspendiendo sobre ellos pedazos de hielo, que mantendrían continuamente el aire fresco; pero sería preciso para esto una fuerza motriz considerable, y apenas si basta la existente para los trabajos de perforación y transporte de materiales.

Otros pensaron en desviar el curso de un torrente é introducirlo en el subterráneo; pero esto perjudicaría á los trabajos que se están verificando.

Estas dificultades tienden á aumentar á medida que avanzan los trabajos, pues aunque las primeras observaciones de los ingenieros dieron una temperatura de 39 grados, otras verificadas después hacen presumir que llegará á 42, y quién sabe si será más aún el calor concentrado en las profundidades de las montañas.

Lo que se lee

REVISTA DE REVISTAS

PLUMA Y LAPIZ.—El número 8 de esta interesante revista publica notables trabajos literarios de Eduardo Blasco, Alfonso Pérez Nieva, Mannel Reina, Rafael Ochoa, J. Pahies y Pedro Sabau, con magníficas ilustraciones de Hauser y Menet, Milá, Cusachs y Gascón, entre las que se encuentran la vista general de Segovia, su Alázar, su acueducto y otras de reconocido mérito.

INSTANTANEAS.—El número 116 resulta buenísimo. En la portada tiene un magnífico retrato de la tiple señorita Miralles, con orla en colores; el futuro rey de Holanda, la reina Guillermina de Holanda, Sr. Sig'er, vistas de Sevilla y Avilés, cuentos ilustrados.

La atracción de este número es La Tempranica, escena VII, ilustrada por Tovar.

Literatura de A. Mompert, Tomás Carretero, J. G. Matallana, Julián Romea, S. C. Bruna, Navarro Gonzalvo, Celestino León, Calixto Navarro Delatre, Esteban Caballero.

Cuatro planas de La Risa, ilustradas por Tovar y Román.

Ocho planas novela encuadernable de Salvador Rueda, Las seis novias.

También publica el retrato de nuestra paisana Adelina Gil (Srta. Colombini), y una nota biográfica de la misma, que dice así: «Artista notable, pianista distinguida y soprano dramática de mérito nada común es Adelina Gil, artista cordobesa que, por su laboriosidad y fa-



# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NUM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

## LA VERDAD

# IMPRENTA Y PAPELERÍA

LIBRERÍA, 18

CÓRDOBA

LIBRERÍA, 18

**CASA ESPECIAL** Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

**ALTAS NOVEDADES** En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finisimos, cartulina forma in glesa y papeles superiores.

**GRAN COLECCIÓN** De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautimos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

## SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA

SE CONSTRUYEN

Toda clase de dentaduras y se

hacen extracciones

empleando

el incomparable

anestésico

EL BENESOL

Se hacen

Orificaciones,

empastes

y obturadores

con arreglo

á los últimos adelantos

TODO GARANTIZADO

Jesús María, 2

CÓRDOBA

## PALUDISMO

Ya sea en forma cotidiana, terciana ó cuartana, caquexia palúdica producida por un estado de envenamiento del organismo por el germen palúdico,

TODO DESAPARECE

devolviendo al individuo salud y vigor, usando las

## PÍLDORAS

FEBRÍFUGO-TÓNICO-RECONSTITUYENTES Y ANTISÉPTICAS

DE  
**CÉSAR**

Son de resultados positivos; ninguna de las conocidas les igualan.

Depósito general, en la farmacia y laboratorio químico de su autor, D. TEODORO CÉSAR LÓPEZ, ALMODÓVAR DEL RIO, (CÓRDOBA).

Venta en Córdoba, en la farmacia y droguería de don José de la Linde, Diego León y Alfonso XIII.

Caja de 80 pildoras, 6 ptas.—Medias cajas, 3 ptas.